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 主席(以英语发言)：我宣布裁军谈判会议第 1490 次全体会议开始。尊敬的

同事们，非常感谢你们今天下午回来继续讨论我们今天上午首先在正式会议上开

始，然后在非正式会议上讨论的决定草案。今天上午的名单上有一些发言者希望

在非正式场合继续发言。但在转入非正式会议之前，我想请尊敬的印度大使发

言。 

 夏尔马先生(印度)(以英语发言)：主席先生，首先，我也像其他代表团一样，

对你如此干练地主持裁谈会的高级别会议表示赞赏。我国代表团感谢你为推进我

们的实质性工作和 CD/WP.619 号文件所载决定草案所作的持续努力。你的提议

为进一步讨论奠定了良好基础，这一讨论的最终目标是商定一项工作计划。 

 在我国政府正在审查此决定草案的同时，我想提出一些初步意见。你的建议

是在去年在附属机构框架下开展的实质性工作的基础上提出的。虽然我们更希望

谈判具有法律约束力的文书，但我们的理解是，在拟议框架下进行的讨论旨在就

裁军谈判会议所有四个核心问题开始谈判具有法律约束力的文书。这就要求我们

保留处理不同问题的附属机构的形式，而不是将它们合并成一个附属机构，那样

的话，我们会失去就各种问题进行有针对性的讨论的机会。 

 在这方面，我还要指出，高级别会议上的几位发言者，包括我本人，强调了

开始就一项裂变材料禁产条约进行谈判的重要性，并指出这是一个准备谈判的最

成熟的问题。因此，我们欢迎并支持你关于设立核武器及其他爆炸装置所用裂变

材料问题的附属机构二的提议。 

 我们希望保留你提议的附属机构，而不是去年议程项目 2 中基本侧重于裂变

材料的附属机构。我们认为，这是裁谈会能够取得具体进展的一个领域。同其他

代表团一样，我们不希望将附属机构的讨论范围局限于你在提案中列出的项目；

也许我们可以加入“除其他外”或“包括”这些字眼，解决这个问题。 

 关于正式和非正式会议的问题，我们认为，安排这些会议的方式应该使所有

代表团获得表达他们的意见并将其发言记录在案的公平机会。将第一次和最后一

次会议设置为唯一的正式会议可能会显得限制性很强；例如，我们可以决定 10

次会议中的 3 次为正式会议，或者根据需要的数量决定。这样做既有正式性，同

时也给予协调员必要的灵活性。谢谢主席先生。 

 主席(以英语发言)：我感谢尊敬的印度大使的发言和提议，以及他对主席的

友好之词。在转向非正式会议继续我们早上的讨论之前，还有人希望现在在正式

会议上发言吗？似乎没有。因此，我将暂停此会议，开始进入非正式会议。会议

暂停。 

下午 3 时 10 分会议暂停，下午 3 时 50 分复会。 

 主席(以英语发言)：非常感谢各代表团在今天上午的会议和今天下午提出的

意见、观点和建议。我们尽最大努力进行尽可能广泛的磋商，今天的会议在这方

面对我们帮助很大。一些代表团指出，另一份草案可能即将出台，事实的确如

此。我们知道这只是我们的第一份草案，你们的评论和建议将使第二份草案大

大改进。我打算在今后几天以各代表团希望的任何形式与它们进行双边磋

商；像往常一样，我们随时听候各代表团的安排。我尤其欢迎各代表团为改进

决定的案文可能提出的任何书面建议，但我们当然也准备与任何代表团举行双边

会晤。 



CD/PV.1490 

GE.19-03501 3 

 我听到许多代表团对我们提出的提案表示普遍支持。我还听到改进我们的提

案和草案的结构的各种建议。具体而言，我们需要再次审视附属机构的任务、它

们与议程项目的联系以及它们之间的平衡。同以往一样，我们需要在以下两个问

题上取得平衡，一方面是代表团在去年工作的基础上为附属机构的工作提供重点

和方向的希望，另一方面是以平衡和灵活的方式处理事务的希望；我们将思考能

够取得这一平衡的最佳方式。关于我们应该如何对待我们提议的特别协调员，特

别是如何指导他们的工作，我也听到了不同意见。我注意到，许多代表团提出，

特别协调员应负责处理贯穿各领域的问题；这就是提案及其背后的意图。但是，

我清楚地听到有人表示，我们需要为他们以及他们的工作安排提供更加精确的指

令。我也非常赞赏各代表团关于如何进一步完善我们在草案中提议的报告程序的

意见，我们将思考报告程序的最佳方式。 

 裁军谈判会议的下一次全体会议将于 3 月 5 日星期二上午 10 时举行，届时

我将在我们今天认真听取的意见以及在这期间进行磋商和收到的建议的基础上，

提供有关前进道路的更多详细内容。我期待着届时见到所有代表团。谢谢你们今

天抽出时间参会。会议休会。 

下午 3 时 55 分散会。 


